
De: César Antonio Quiroga Soria, abogado, Asesor Legislativo.

A: José Miguel Durana Semir, Senador

REF: Reporte de actividades realizadas a partir del mes de Mayo 2018.

De mi consideración:

El presente informe abarca desde el 2 de Mayo hasta el 6 de Junio

del presente. Durante este periodo se efectuaron las siguientes actividades:

1. Se asistió a la Comisión de Economía celebrada en fecha 2 de Mayo de 2018, en la

cual se discutió el proyecto de modificación de la Ley 19.946, sobre protección de los

derecho a los consumidores, perfeccionando la regulación del cobro de servicios de

estacionamiento. Al respecto, se estudió la propuesta y elaboró una ayuda memoria

para su participación en la mencionada Comisión.

2. Se asistió a la Comisión de Economía celebrada en fecha 9 de Mayo de 2018, en la que

se discutió el proyecto de creación del Registro Nacional de Corredores y regula el

ejercicio de la actividad del corretaje de propiedades. Se estudió la propuesta y realizó

una ayuda memoria para su participación en la mencionada Comisión.

3. Se asistió a la sesión de la Comisión de Economía celebrada en fecha 16 de Mayo de

2018, en la que se discutió el proyecto de Ley que modifica la Ley No. 20423 referida al

Sistema Institucional para el Desarrollo del Turismo.

En la mencionada sesión de la Comisión de Economía y se escuchó la ponencia de

la Sra. Subsecretaria de Turismo. La Comisión decidió continuar la exposición de la

Sra. Subsecretaria para la Sesión siguiente. Posteriormente, se discutirá el proyecto

de Ley en el marco de la Comisión.



4. Se asistió a la sesión de la Comisión de Economía realizada en fecha 6 de Junio del

presente y se escuchó la ponencia del Sr. Superintendente de Bancos relativa a los

últimos incidentes informáticos que debieron enfrentar algunos de los Bancos

nacionales. La Comisión acordó oficiar a la Superintendencia de Bancos, al efecto de

que remita la información de la inversión realizada por cada uno de los Bancos que

operan en Chile para prevenir este tipo de delitos.

5. Se asistió a la sesión de la Comisión de Trabajo realizada en fecha 2 de Mayo del

presente y se escuchó la exposición de los representantes del Sindicato de Tripulantes

de Lan express. Al respecto, se preparó proyecto de minuta para la Sesión del Pleno

de la fecha.

6. Se asistió a la sesión de la Comisión de Trabajo realizada en fecha 8 de Mayo del

presente, en la cual expusieron el Director del Trabajo y los docentes de Derecho del

Trabajo de las Universidades de Chile, Diego Portales y Católica de Valparaíso en

relación a las causales y circunstancias en las cuales se da el término de huelga.

7. Se asistió a la sesión de la Comisión de Trabajo realizada en fecha 15 de Mayo del

presente, en la cual se discutió la incorporación en el Código del Trabajo del Contrato

de Teleoperadores. A la sesión asistieron los representantes de los sindicatos de

trabajadores Teleoperadores.

8. Se asistió a la sesión de la Comisión de Trabajo realizada en fecha 30 de Mayo del

presente, en la cual continuó con la discusión del proyecto de ley que busca incorporar

en el Código del Trabajo el Contrato de Teleoperadores. Se elaboró ayuda memoria al

respecto.

9. Se asistió a la Comisión de Zonas Extremas y Territorios especiales realizada en fecha

2 de Mayo de 2018, en la cual se escuchó al Sr. Subsecretario de Hacienda don

Francisco Moreno Guzmán en relación al Plan de Zonas Extremas 2015-2022. Por

instrucción suya, se sociabilizó el informe recibido con el Director de la SUBDERE en la

Región XV, lo cual se realizó en fecha 4 de Mayo del presente, con el Sr. Patricio Piña,

SUBDERE de la mencionada Región.



10. Se asistió a la Comisión de Zonas Extremas y Territorios especiales realizada en fecha

9 de Mayo de 2018 en la cual se abordó la problemática de las ciudades Puerto. Al

respecto, se elaboró ayuda memoria, a los efectos de la futura sesión que sobre la

temática se encuentra programada para el 13 de Junio del presente.

11. Se asistió a la Comisión de Zonas Extremas y Territorios especiales realizadas en fecha

16 de Mayo de 2018 en la cual se escuchó al SUBDERE Sr. Felipe Salaberry en relación

a la problemática de la Isla de Pascua como territorio especial.

Asimismo, se discutieron dos oficios relativos a los Centros de Formación Técnica de

Arica y a la problemática de del reciclaje en las regiones extremas. Se elaboraron los

informes y proyectos de los Oficios antes referidos.

12. Se elaboraron las minutas para las intervenciones realizadas en las Sesiones del

Senado realizadas en fechas:

2 de Mayo de 2018, se pidió oficiar al Sr. Ministro de Hacienda, a los efectos de

que informe sobre los efectos producidos por el alza de las contribuciones a los

bienes raíces. La Presidencia del Senado decidieron enviar el Oficio

1898/INC/2018.

2 de Mayo de 2018. por medio de la cual se manifestó opinión sobre la

modernización y ejercicio de la función pública del servicio nacional de pesca.

8 de Mayo de 2018, por medio de la cual se manifestó opinión sobre la

delegación de facultades para la modificación de las plantas de profesionales de

la salud.

9 de Mayo de 2018, por medio de la cual se manifestó opinión sobre la modificación de

las Leyes Nos. 20.640 y 18.700 en lo relativo a la designación de vocales y al expendio

de bebidas alcohólicas en los procesos electorales que señala.



9 de Mayo de 2018, se pidió oficiar en relación al incumplimiento de la

implementación de la anunciada planta desalinizadora en la ciudad de Arica. Al

respecto, la Presidencia de la Cámara decidió remitir los Oficios No.

1945/1NC/2018 dirigido a la Gerencia de la Empresa Aguas del Altiplano; No.

1943/INC/2018 dirigido al Sr. Ministro de Obras Públicas: 1944/INC/2018 dirigido

al Superintendencia de Servicios Sanitarios.

16 de Mayo de 2018, por medio del cual se pidió oficiar al Ministerio de

Relaciones Exteriores pidiendo su intervención ante la irregular actuación del

Cónsul de Bolivia en la ciudad de Arica. La Presidencia de la Cámara dispuso el

envío del Oficio No. 2003/1NC/2018 al Ministerio de Relaciones Exteriores, Oficio

No. 2005/1NC/2018 al Alcalde de la 1. Municipalidad de Arica y Oficio No.

2004/INC/2018 al Ministro de Educación.

16 de Mayo de 2018, por medio de la cual se manifestó opinión sobre la ley de

fomento de las artes escénicas.

29 de Mayo de 2018, por medio de la cual se manifestó opinión sobre la

prohiición y sustitución progresiva de las bolsas de polietileno, polipropileno y

otros polímeros artificiales no biodegradables.

30 de Mayo de 2018, por medio de la cual se solicitó oficiar al Ministerio de

Justicia a los efectos del pleno cumplimiento de la Ley 20.175, verificando la

representación regional en la Corporación de Asistencia Judicial de Tarapacá y

Antofagasta. La presidencia de la Cámara dispuso el envío de los Oficios

2048/INC/2018, 2049/INC/2018 y 2050/INC/2018, todos de 30 de Mayo de 2018.

5 de Junio de 2018, por medio de la cual se manifestó opinión en relación al

proyecto de ley 19496, sobre protección de los derechos de los consumidores y

la obligación de disponer en los Centros Comerciales de desfibriladores externos

portátiles.

13. Se participó en las siguientes actividades:



a) En fecha 5 de Mayo de 2018 se participó en la reunión organizada por el SUBDERE

regional, Sr. Patricio Piña, el representante de la Fundación de la Universidad de

Tarapacá y un grupo de inversionistas bolivianos, en el cual se vio el desarrollo del

Amaranto como producto Andino a ser promovido en la Región.

b) En fecha 9 de Mayo de 2018 se participó en la reunión con el representante de los

pueblos afrodescendientes, Sr. Marcos Llerena, en la oficina del Senado de

Val paraíso en la cual se analizó que los afro-descendientes sean considerados en

el próximo censo nacional. En esta reunión se preparó la reunión con el Director del

Instituto Nacional de Estadísticas, en la cual se obtuvo el compromiso de estudiar la

incorporación de los afro-descencientes en el futuro Censo Nacional.

e) En fecha 23 de Mayo de 2018 se participó en la reunión organizada por la SEREMIA

de Desarrollo Social en la cual se realizó la presentación y seguimiento del Proyecto

de Ley para la creación del Ministerio de Pueblos Indígenas. En la reunión participó

el SEREMIA de Desarrollo Social, los Diputados Baltolú y Milosevic, la Consejera

Regional Ximena Valcarce, los representantes de la CONADI el Asesor del Senador

Insulza yel Senador Durana.

Es todo cuanto puedo informar a Ud. para fines consiguientes,

César Quiroga Soria

Asesor Legislativo Externo
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